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Ngounié/Département de la Louetsi-Wano/Lébamba/Au terme de la 2e édition des 
"Vacances agricoles"...

Les apprenants repartent avec des kits scolaires

LE mois d'août dernier, du 
6 au 31, la commune de Lé-
bamba a abrité, sous l'enca-
drement du secteur agricole 
local, la 2e édition des "Va-
cances agricoles". La céré-
monie de clôture, tenue en 
présence du nouveau préfet 
de la Louetsi-Wano, Euloge 
Parfait Mombo Moukaga, a 
réuni sur le même espace 
- le secteur agricole -, élus 
locaux, chefs de services 
ainsi que les parents des 64 
apprenants dont l'âge était 
compris entre 8 et 22 ans.
Intervenant à cette occa-
sion, le préfet a d'abord 
vanté et remercié la po-
litique du président de la 
République Ali Bongo Ondi-
mba, notamment en matière 
agricole. Celle-ci se traduit, 
a-t-il dit, par la mise en 
place de mécanismes tour-
nés vers l’autosuffisance 
alimentaire, dans le cadre 
de l’amélioration des condi-
tions de vie des populations. 
Pour lui, en effet, "les Va-
cances agricoles font partie 
intégrante de cette politique 
des pouvoirs publics qui 
consiste à donner du goût, 
mais aussi et surtout des ru-
diments aux jeunes du pays 
pour s’intéresser aux métiers 
de la terre qui, d’ailleurs, ne 
ment jamais". Euloge Par-
fait Mombo Moukaga a de 

Gloire Junaël MOU-
BEDI BIGOGO
Lébamba/Gabon

Le préfet, Euloge Parfait Mombo Moukaga lors de son intervention...
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... et le chef de secteur agricole, Prosper Kongo.
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Elèves et encadreurs pendant la cérémonie de clôture.
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... et première session ordinaire du Conseil départemental

Le budget primitif 2019 arrêté à plus de 97 millions de francs

LA première session ordi-
naire pour le vote du budget 
primitif exercice 2019 du 
Conseil départemental de 
la Louétsi-Wano (Lébamba) 
s'est tenue le 6 septembre 
dernier dans les locaux de la-
dite institution. C'est le préfet 
Euloge Mombo Moukaga, re-
présentant la tutelle, qui a ou-
vert ces travaux en présence 
des deux chefs de canton du 
département et de quelques 
habitants venus assister aux 
débats.
Le préfet a indiqué que ce 
budget est un préalable in-
contournable à la mise en 
œuvre de toutes les actions 
que l’on peut initier en faveur 
du développement véritable 
des villages, à l’amélioration 
des conditions de vie des ci-
toyens, et surtout très déter-
minant dans l’appréciation 
des œuvres du mandat en 
cours. Il constitue, enfin, un 
engagement pour les avan-
cées très significatives dans 
divers domaines en rapport 
avec le département.
Le président du Conseil dé-

partemental, deuxième in-
tervenant assurant du reste 
la présidence des travaux, a 
planté le décor des débats. 
Selon Gervais Boundzanga, 
ceux-ci devraient tourner au-
tour de l’examen des recettes 
ordinaires orientées par les 
tutelles financière et admi-
nistrative, représentées par 
les ministères des Budgets 
et de l’Intérieur, lors des dé-
bats d’orientation budgétaire 
à Mouila le 28 août dernier ; 
l’examen des dépenses ordi-
naires de l’année en cours ; 
le vote du budget primitif en 

recettes et dépenses; l’adop-
tion des délibérations et les 
divers.
Ainsi, pendant plus de six 
heures d’horloge, les quinze 
conseillers présents - toutes 
tendances politiques confon-
dues - sur les dix-neuf au total, 
ont examiné avec attention 
les documents des recettes et 
des dépenses ordinaires sou-
mis à leur appréciation.
Au niveau des recettes, 
quelques zones d’ombre sont 
apparues sur certaines ru-
briques telles que la location 
du camion. Des éclairages ont 

été vite apportés par le pré-
sident de séance à ce sujet. 
Dans ce registre, la location 
des box devrait faire désor-
mais l’objet de contrats ré-
glementaires avec exactitude 
dans la production annuelle 
de ceux-ci et l'effectivité des 
versements des recettes au 
Trésor public. De même, les  
conseillers ont recommandé 
une vigilance accrue à la pro-
duction et la vente de bois 
de la menuiserie du Conseil, 
toutes les retombées finan-
cières devant avoir une seule 
destination : le Trésor public. 

Le chapitre investissement 
ayant disparu, les conseil-
lers n’ont pas manqué de 
proposer au bureau d’autres 
mécanismes susceptibles 
de procurer une bouffée 
d’oxygène à l'institution, afin 
d’augmenter la cagnotte et 
prétendre financer d’autres 
projets.
De même, au niveau des dé-
penses, il a été question que 
l’ensemble des conseillers 
s’accordent sur le dégonfle-
ment du chapitre des mis-
sions pour augmenter celui 
des personnels non-per-

manents pour le nettoyage 
des routes intercantonales. 
Quelques recommandations 
ont été faites dans ce sens 
au bureau avant le vote par 
acclamation du budget. Qui 
a été arrêté à 97 millions 
408 011 francs.
Satisfait de la qualité des tra-
vaux, le préfet Euloge Parfait 
Mombo Moukaga, dans sa 
dernière intervention, a re-
connu la grandeur d'esprit 
des conseillers qui, dans leurs 
débats, ont su privilégier l'in-
térêt du département de la 
Louetsi-Wano. 

GJMB
Lébamba/Gabon

Le préfet Euloge Mombo Moukaga a ouvert et clôturé les travaux 
de la 1ère session ordinaire du Conseil départemental.
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Les locaux du Conseil départemental de
 la Louetsi-Wano.

Ph
o
to

 :
 B

ig
o
g

o

ce fait félicité, par la même 
occasion, les formateurs qui 
se sont mis, plus de trois se-
maines durant, à encadrer 
les jeunes. S'adressant enfin 
aux enfants, le préfet les a 
invités à ranimer la flamme 
paysanne qui sommeille en 
chacun d'eux, afin que le 
département de la Louet-
si-Wano conserve toujours 
son maillot jaune de grenier 
agricole au sud du Gabon.
Les 64 jeunes - ils ont en-
suite reçu chacun un kit 
scolaire pour la nouvelle 
année scolaire qui débute 
dans quelques jours - ont 
d'abord suivi, avec la même 
attention, l'intervention du 
chef de secteur agricole, 
Prosper Kongo. Ce dernier 
a remercié le président de 
la République Ali Bongo 

Ondimba, qui s'est engagé 
à faire du Gabon un pays 
émergent à l’horizon 2025. 
Il a aussi adressé ses remer-
ciements à l'épouse du chef 
de l'État, Sylvia Bongo Ondi-
mba, marraine des Vacances 
agricoles, "cette initiative 
louable qui procure une joie 
indescriptible aux jeunes bé-
néficiaires". Remerciements 
également à l'endroit du mi-
nistère de l’Agriculture qui 
a eu foi en la mise en œuvre 
de ce projet, afin que le pays 
tout entier et singulière-
ment la région de Lébamba, 
en bénéficient. Le chef de 
secteur agricole a présenté, 
enfin, à la nouvelle autorité 
départementale et à l'en-
semble de l'assistance, la 
carte agricole de la Louet-
si-Wano. 


